

Vorbemerkungen:

Vom 28.08.-17.09.2022 fand das Beethovenfest 2022 in Bonn und im Rhein-Sieg-Kreis statt. Der Rhein-Sieg-Kreis fördert das Beethovenfest jährlich mit 50.000 EURO.

Erläuterungen:

Unter Leitung des neuen Intendanten, Steven Walter, fand das diesjährige Beethovenfest unter dem Motto: „Alle Menschen“ statt. Damit wurde ein Bezug zu Beethovens berühmter Ode geschaffen, in der alle Menschen zu Brüdern (und Schwestern) werden. In dieser Haltung, auf alle Menschen in ihrer Vielfalt zuzugehen, entstand ein Fest der Begegnung, welches das Traditionelle und Populäre umfasste und auch Nischen einen Raum gab, klassische aber auch neue und unerwartete Räume und Bühnen bespielte. Weitere Informationen sind der Pressemitteilung der Stadt Bonn (Anlage) zu entnehmen. Von über 90 Veranstaltungen des Beethovenfestes fanden fünf Konzerte im Kreisgebiet statt:

- 31.08. Quatuor Ébène & Fröst, Kammermusik (Stadttheater Rheinbach)
- 04.09. vision string quartet, Kammermusik (Steigenberger Grandhotel Petersberg)
- 06.09. Melnikov: Many Pianos, Klavier (Rhein Sieg Forum)
- 09.09. Spira mirabilis: Pastorale, Orchester (Rhein Sieg Forum)
- 16.09. Quatuor Ébène & Friends, Kammermusik (Kursaal Bad Honnef)

Die Gesamtanzahl der Besucherinnen und Besucher des Beethovenfestes war vergleichbar mit den Vorjahren, was angesichts der noch vorhandenen Auswirkungen der Pandemie positiv zu bewerten ist. Die Auslastung einzelner Veranstaltungen war jedoch unterschiedlich. Während manche Veranstaltungen (nahezu) ausgebucht waren, gab es bei anderen noch freie Plätze. Eine genauere Auswertung steht noch aus. Bereits bekannt ist, dass es zu Terminüberschneidungen mit anderen Veranstaltungen kam. Des Weiteren erwies es sich als ungünstig, dass die prinzipiell erfolgreiche Umstellung auf ein neues, eigenes Ticketsystem im Jahr 2022 im Gegensatz zu den Vorjahren noch keine integrierte Fahrkarte für öffentliche Verkehrsmittel enthielt. Es ist geplant, diese Punkte, wie auch die Handhabung des Buchungssystems im kommenden Jahr zu verbessern.

Als positives Feedback wurde häufig genannt – auch zu Veranstaltungen im Kreisgebiet –, dass Künstlerinnen und Künstler im Anschluss zum Konzert den Austausch mit dem Publikum gesucht haben und für Gespräche zur Verfügung

standen. Dies trug zu einer besonders guten Atmosphäre und einem gelungenen Gesamterlebnis bei.

Zur Sitzung des Ausschusses für Kultur und Sport am 19.10.2022

Gez. Wagner